
Kleine Anfrage

Steueraufkommen

Frage von Landtagsabgeordneter Christoph Wenaweser

Antwort von

Frage vom 07. Mai 2025
Zur Steuerlastverteilung zwischen den steuerpflichtigen natürlichen Personen im letzten vollständig veranlagten 

Steuerjahr meine folgenden Fragen, die eine Wiederholung der Kleinen Anfrage des früheren Kollegen Alois 

Beck vom 4. November 2015 darstellt, deren Aktualisierung ich aufgrund der fast zehn seither vergangenen 

Jahren jedoch als angezeigt erachte. Zur besseren Vergleichbarkeit allfälliger Veränderungen kann sich die 

Regierung in der Beantwortung dieser Anfrage allenfalls am Schema ihrer Antwort auf die damalige Antwort 

orientieren:

* Wie sieht die Steuerlastverteilung bei der Vermögens- und Erwerbssteuer nach den effektiven 

Steuerbeträgen derzeit aus? Wie viele grundsätzlich Steuerpflichtige zahlen null Franken Steuern, wie viele 

bis CHF 1'000, bis CHF 5'000, bis CHF 10'000, bis CHF 50'000, bis CHF 100'000 und wie viele 

Steuerpflichtige bezahlen über CHF 100'000?

* Welchen Anteil davon hat die Vermögensbesteuerung? Konkret gefragt, wie hoch ist das Steueraufkommen 

der natürlichen Personen, wenn der Sollertrag komplett weggelassen würde?

* Wie hoch ist die effektive Steuerbelastung in Franken und in Prozent des Erwerbseinkommens für ein 

Ehepaar ohne Kinder und für ein Ehepaar mit zwei Kindern bei einem Erwerbseinkommen von CHF 90'000, 

CHF 120'000 und bei CHF 150'000?

Antwort vom 09. Mai 2025
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